

CAFÉ COLOMBIANO	BOLSA DE COLOMBIA	PETRÓLEO	DÓLAR	INTERÉS	UVR
Hoy: US\$1.23	Hoy: \$1.590,15	1. Hoy: US\$62,10	TRM: \$3.132,78	DTF: 4,59	Hoy: \$264,13

BREVES

moniesther21@yahoo.es

Findeter ha desembolsado \$105 mil millones para la región Caribe

En el primer trimestre de 2019 la Financiera de Desarrollo Territorial - Findeter, desembolsó \$566.633 millones para proyectos de infraestructura que aportan al desarrollo económico y social de las regiones. La presidenta de

Findeter, Sandra Gómez Arias, indicó que en los tres primeros meses del año, la Financiera ha otorgado créditos a entidades públicas y empresas para financiar iniciativas en sectores importantes de la economía como desarrollo urbano, salud, energía y educación, entre otros.

Por regiones, la Caribe es la cuarta con mayores desembolsos por parte de Findeter con \$105 mil millones para sectores como desarrollo energético, agua potable y saneamiento básico, desarrollo urbano, educación, transporte, salud. Se destacan proyectos como la construcción del acueducto para el municipio de Turbana, construcción del parque Mareigua e inversión en vías en Cesar, construcción del Parque Villa Dariana y construcción del Parque del corregimiento Aguas Blancas en Valledupar, entre otros.

Para la zona Centro se realizaron desembolsos por \$116 mil millones para sectores como agua potable y saneamiento básico, educación y salud. Se destacan proyectos como el plan maestro de acueducto de La Calera y las obras para el relleno sanitario de Sogamoso (Boyacá).

En el Eje Cafetero en el primer trimestre del año se han desembolsado \$47 mil millones para agua y saneamiento básico, educación, desarrollo energético, salud y turismo, en proyectos como la optimización de la quebrada Egoyá.

Por su parte para el Pacífico se han desembolsado más de \$134 mil millones en sectores como salud, transporte y desarrollo urbano para proyectos como los incluidos en el plan de desarrollo del Valle del Cauca.

Y en la región Noroccidental se han desembolsado más de \$160 mil millones.

Sistema financiero del país aumenta sus niveles de innovación

El presidente de Asobancaria, Santiago Castro, dijo que el sistema financiero colombiano ha venido trabajando constantemente en incrementar sus niveles de innovación para garantizar que las nuevas tecnologías sean incorporadas en la oferta de productos financieros.

Es así como, de acuerdo con cifras de la Superintendencia Financiera a 2018, el desarrollo de canales de pago como internet y banca móvil han registrado tasas de crecimiento en su número de operaciones superiores al 30% promedio anual en los últimos 10 años. "En concreto esto significa que, en 2008 el total de operaciones financieras realizadas por banca móvil e internet, representaron 251 millones de transacciones, mientras que ese mismo indicador en el 2018, llegó a representar más de 3.684 millones de operaciones realizadas por estos canales", anotó durante el 10 Congreso de Acceso a Servicios Financieros y Medios de Pago.

En el mismo sentido, en el sector financiero se vienen adelantando grandes inversiones en innovación, al punto que se estima que esa cifra para 2019 será superior a los \$400 mil millones.

Anotó el ejecutivo que el interés por fomentar e incrementar los niveles de innovación financiera explica que escenarios como "La Arrenera", la versión del SandBox o Banco de Pruebas, desarrollado por la Superintendencia Financiera de Colombia desde el año 2017, hayan contado con una participación significativa de las entidades financieras. De la totalidad de los proyectos aprobados sobre innovación financiera por parte SFC Innova, todos vinculan al menos una entidad del sector, siendo el más reciente, uno presentado por la Asobancaria que espera fomentar los pagos digitales por dispositivo móvil.



Sandra Gómez Arias, presidenta de Findeter.

Hay empresas estudiando el reglamento para operador de Electricaribe: Superservicios

**Hasta la primera semana de mayo habrá una etapa de mercadeo nacional e internacional para atraer inversionistas.*

Por: MÓNICA BOLAÑO E.
Redactora Económica.

Hasta ayer, más de 60 empresas ya habían descargado el reglamento para participar en la búsqueda de un operador idóneo para el servicio de energía eléctrica en la región Caribe. Así lo indicó el Superintendente de Servicios Públicos Domiciliarios, Natasha Avendaño, quien precisó que desde el primer proceso, ha habido una permanente retroalimentación con muchas empresas que indagan sobre el asunto. "Esta mañana (ayer) había más de 67 descargas del reglamento de la página y sabemos que hay empresas nacionales e internacionales que ya están estudiando el reglamento", anotó Avendaño. Comentó que dentro del cronograma anunciado, hasta la primera semana de mayo habrá una etapa de mercadeo nacional e internacional importante para atraer inversionistas, aunque manifestó la Superservicios, que las nuevas condiciones ofrecidas en el proceso hacen más atractivo el negocio. Recordó que el Gobierno asumirá el pasivo pensional de



La Agente Interventora de Electricaribe, Angela Rojas y la Superintendente de Servicios Públicos, Natasha Avendaño, en la rueda de prensa.

Electricaribe y las deudas pretoma se dejaron por fuera del perímetro de esta nueva transacción, lo que hace desde el punto de vista financiero una empresa distinta a la que se ofreció en el proceso anterior. Es financieramente una empresa más liviana, y con las decisiones que se tomaron por parte del Gobierno Nacional se permitió la posibilidad de hacer la segmentación del mercado. "Hemos hecho esfuerzos que mejoran el atractivo de la empresa y estamos seguros que así se va a reflejar por parte de los interesados que participen en este proceso", anotó Avendaño, en diálogo con periodista de Barranquilla. De otro lado, la funcionaria precisó que no se aumentarán

las tarifas de energía en lo que dure este proceso de búsqueda de operador.

El proceso

En junio cuando ya se anuncien los precalificados, entra la etapa del proceso de debida diligencia, en el cual las empresas interesadas vienen a hacer una inmersión en Electricaribe a ver los estados financieros, realizar visitas de campo y tener presentaciones de gerencia para indagar más acerca sobre la compañía. A finales de septiembre se hace la primera subasta con uno de los segmentos del mercado, se anuncia el potencial adjudicatario y 10 días después se hace en horas de la mañana la subasta para el segundo

segmento y en la tarde la subasta por la compañía completa.

"Se hace así para ofrecer a los que participaron por el primer segmento y no se lo llevaron, poder preparar una oferta para el segundo mercado o que puedan buscar alianzas estratégicas para asociarse y hacer una oferta para el mercado completo", explicó la Superintendente Avendaño.

Indicó que también pueden participar consorcios en los cuales un operador acredite los requisitos técnicos y el otro acredite los requisitos financieros. Esto ampliará el nivel de participación pues fondos privados de capital nacionales o extranjeros que tengan el interés de poner dinero para este negocio pueden asociarse con una empresa que pueda acreditar los requisitos mínimos.

Referente a los empleados, Natasha Avendaño dijo que habrá sustitución patrimonial, los empleados del Electricaribe pasarán a la o las nuevas compañías. Puntualizó en que es necesario que se aprueba en el Congreso el capítulo con los artículos para garantizar los servicios de energía eléctrica en la Costa Caribe, que son parte integral del Plan Nacional de Desarrollo, pues éstos habilitan la transacción, sólo así el Gobierno podría legalmente asumir el pasivo pensional y las deudas pretoma de la empresa.

Con recursos por \$125 mil millones se inicia compra de equipos para mejorar servicio

Entre tanto se da el proceso de búsqueda del operador que reemplazará a Electricaribe, el Gobierno está fortaleciendo la empresa en materia de inversión. Hay 860 mil millones de pesos disponibles este año para ejecutar inversiones en esta compañía.

Ya la empresa tiene vía libre por parte de la Junta Consultiva para empezar a invertir los primeros 125 mil millones y está preparando paquetes de compra para seguir ejecutando esos recursos disponibles.

Con respecto a las inversiones que realizará la empresa, la Agente especial de Electrica-

ribe, Angela Patricia Rojas, dijo que se hará un comité de contratación interno para salir a hacer las respectivas compras de equipos la próxima semana. Agregó que se prevé en el primer semestre del año poder haber hecho el 50% de los \$125 mil millones en inversión, los cuales se culminarán en el primer semestre del 2020.

Expresó que van a hacer obras en alta tensión por \$54 mil millones, en media tensión de \$24 mil millones, en control de energía 33 mil millones. Se van a construir tres subestaciones importantes para darle solidez a la prestación del servicio, especialmente lo que tiene que ver con la subestación Cereté",



anotó Rojas. La otra subestación es la de San Jacinto y se hará una repotenciación a la Becerril. La Agente Especial dijo que también se comprarán cerca de 800 transformadores. Mencionó que dentro del Plan 5 Caribe se harán unas obras adicionales, para lo cual previamente a finales de abril presentarán a

la Junta Consultiva el esquema de contratación de dichas obras, para poder iniciarlas en el segundo semestre de este año. Se refirió al incendio presentado en la subestación Montería y dijo que éste se superó con el esfuerzo que hizo la compañía en tiempo récord.

Andi dice que segmentar el mercado de energía debe incluir "lomito y hueso"

Gremio instaló en Barranquilla el XIV Encuentro Nacional de Laboralistas.

Por: MÓNICA BOLAÑO E.
Redactora Económica.

El presidente de la Asociación Nacional de Empresarios, Andi, Bruce Mac Master dijo que era de esperarse la propuesta del Gobierno de segmentar el mercado de energía de la Costa Caribe para buscar nuevos operadores. La Andi dice que esta iniciativa de crear las empresas CaribeSol y CaribeMar que reemplazarían a Electricaribe es razonable teniendo en cuenta que se trata de un mercado de más de 10 millones de personas, un millón 800 mil clientes, o sea más del 20 por ciento del mercado nacional.

No obstante indicó que "es importante que la propuesta de segmentación incluya 'lomito y hueso' para que se logre garantizar que no solamente se preste el servicio en las ciudades grandes como Barranquilla y Cartagena, sino también a poblaciones en La Guajira,

La Mojana, sur de Bolívar, Sucre".

Dijo el dirigente gremial que la Costa merece tener una solución estructural pronta, porque han sufrido por muchos años un subdesarrollo energético diferente al del resto del país, recordó que Colombia tiene un sistema energético robusto que no lo tiene la Costa. Sobre el tema de la sobretasa de \$4 kilovatio hora para estratos 4, 5 y 6, comerciales e industriales, Mac Master dijo que que no está de acuerdo con ella dado que los habitantes y las empresas ubicadas en la Costa Caribe ya han vivido esa discriminación en la calidad del servicio energético, de manera que sería pagar dos veces un mal servicio, además afectaría la competitividad de todo el país. "Por eso pedimos que haya mayor esfuerzo desde el punto de vista fiscal, que tal vez se pudiera acudir a regalías. Si termina ser un mal necesario habrá que asumirlo, pero no es la situación ideal", anotó Bruce Mac Master.

Encuentro
Bruce Mac Master presidió en



El presidente de la Andi, Bruce Mac Master, en el encuentro de laboristas realizado en Barranquilla.

Barranquilla el 14.º Encuentro Nacional de Laboralistas de la Andi, en el que destacó la importancia de los asuntos laborales como una discusión esencial para la sociedad teniendo en cuenta que se trata de un aspecto fundamental para incrementar la productividad del país.

Anotó que "Desde la Andi proponemos que se elabore un manual de buenas prácticas de negociación laboral como una herramienta para generar confianza", comentó Bruce Mac Master de forma introductoria a la agenda de este evento y agregó que "el ejercicio de concertación, como en el caso de la negociación del salario mínimo, es una metodología que se puede extender a diferentes dimensiones de los asuntos laborales".

En la instalación del evento también estuvo presente Carlos Baena, Viceministro de Relaciones Laborales del Ministerio de Trabajo, quien hizo énfasis en la relevancia de las relaciones laborales para la productividad empresarial y mencionó algunos de los objetivos de su cartera, como lo es la flexibilidad laboral y sus beneficios para trabajadores del sector agroindustrial, trabajadores independientes y sectores emergentes como los relacionados con las TIC. Concluyó que desde el Ministerio de Trabajo se invita al diálogo entre empleadores y trabajadores en la búsqueda del equilibrio en las relaciones laborales de manera que se reivindiquen tanto los derechos como los deberes de ambas partes.